
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和３年６月市議会定例会 

（質問予定日 6月 15日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 9番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 都市計画とまち

づくりについて 

1 市民生活を捉え将来を見据えたまちづくり

の展開を望む 

(1) 楯岡まちなかと駅西を結ぶ連絡道について 

(2) 河西地域のまちづくりについて 

(3) 空き家対策と集落の再生について 

(4) 除雪の強化と新たな取組みについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 働く場の確保に

ついて 

1 若い世代の定住のためには働く場がなけれ

ばならないがその対策は 

(1) 企業誘致について 

(2) 通勤による高速道利用について 

3 子育て環境の充

実について 

1 本市の子育て支援が手厚いことは評価され

ている さらなる子育て環境の充実が若い

世代の定住に資すると考える 

(1) 子育て支援の方向性について 

(2) グローカルな教育について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

2 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 「環境にやさし

い村山市」を目

指して 

1 昨年は、集中豪雨により最上川が氾濫し、

各地に大きな被害が出た また、記録的な

豪雪に見舞われるなど未曾有の大災害の年

になった これらは地球温暖化の影響と見

られ、全世界に脅威を与えている 温暖化

がこのまま進めば、今世紀末には気温が 4

度以上も上昇するといわれている かかる

非常事態にあって「環境にやさしいまちづ

くり」が喫緊の課題である 次についてど

う考えるか 

(1) 組織的な体制づくりに向けて 

  ① 「環境にやさしい村山市」推進会議を設

置してはどうか 

  ② 「環境にやさしい事業所」の宣言及び表

彰をしてはどうか 

  ③ 「捨てないで！運動」について 

(2) 市は、次の施策を講じてはどうか 

  ① 太陽光発電設備の拡大に向け、市が所有

する施設の「屋根貸し」を進めてはどうか 

  ② 「マイボトル運動」を市役所から率先し

て始めてはどうか 

  ③ 電気自動車の購入者に補助金を交付して 

はどうか 

  ④ 市の温室効果ガス排出量の削減目標を修 

正してはどうか 

(3) 市民総参加により次の具体的運動を展開し

てはどうか 

  ① 「子ども研究発表会」を開催してはどう 

か また、標語・ポスター・川柳等を募 

集してはどうか 

  ② ボランティアによる「植林」を行っては 

   どうか 

  ③ 「環境保全ガイドブック」を全戸に配布 

してはどうか 

  ④ 「30・10運動」を復活してはどうか 

  ⑤ 「3切り運動」を推進してはどうか 

(4) 「村山市環境の日」の制定について 

  ① 人と自然が“調和”し“共生”する村山 

市を目指し「村山市環境の日」を制定し 

てはどうか 

市 長 

教育長 

関係課長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 産業振興につい

て 

1 「地域経済の発展」と「市民生活の向上」

を目的とした産業振興が重要と考える 今

後の取組みについて伺う 

(1) 北村山広域商談会の現状と今後の取組みに

ついて 

  ① 共同体の受注について 

(2) 工業用地について 

(3) 国・県・市の助成、支援について 

(4) 企業コーディネーターについて 

(5) 雇用の確保について 

市 長 

関係課長 

2 子どもの遊び場

について 

1 子育て支援をさらに充実させるためには子

どもの遊び場を整備することが重要と考え

る 

(1) 公園の整備状況と今後の整備計画について 

(2) 屋内遊戯施設について 

(3) Ｌｉｎｋ ＭＵＲＡＹＡＭＡの活用について 

(4) 公園マップの作成について 

3 Ｌｉｎｋ ＭＵ

ＲＡＹＡＭＡに

ついて 

1 オープン予定まであと 1年となった 現在

の進捗状況と今後の見通しについて伺う 

(1) 運営・管理方法について 

(2) 体育館の利用計画について 

(3) グラウンドの整備について 

(4) 中庭の利用計画について 

4 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 学校の働き方改

革を踏まえた部

活動改革につい

て 

1 教育指導室として今後の進め方について具

体的に伺う 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 スポーツ振興に

ついて 

1 居合道が世界、全国より認知され居合道ブ

ームが到来している中で伺う 

(1) 居合振武館を中心とした総合的な整備につ

いて 

3 ヤングケアラー

について 

1 全国的に問題となっている、大人に代わり

家事や介護など家族の世話をする 18歳未満

の子どもへの対応について伺う 

(1) 楯岡中、葉山中の実態について 

(2) 対策として考えられる取組みについて 



（質問予定日 6月 16日） 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 11番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 にぎわい創造活

性化事業につい

て 

1 市街地活性化基本構想策定について 

2 Ｌｉｎｋ ＭＵＲＡＹＡＭＡと甑葉プラザ

及び市街地の回遊について 

3 五日町公園の敷地拡大と利活用について 

4 アフターコロナにおける商店街空き店舗の

利活用について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 各地域の特性を

生かした観光イ

ベントについて 

1 東沢バラ公園をはじめとする観光施設を案

内している観光ガイド事業の推進について 

2 先日開通した林道湯舟沢五十沢線を利用し

た各種イベントについて 

3 楯岡小学校児童の楯岡まち歩きガイドにつ

いて 

3 村山西口ホテル

の現状について 

1 コロナ禍における村山西口ホテルの経営状

況について 

2 今後の市としての支援策について 

6 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 小学校の適正配

置について 

1 少子化が進む中、先頃将来の小学校の在り

方に関する検討委員会の答申が公表された

が、今後の取組みについて伺う 

(1) 市民の反応はどうか 

(2) アンケートなどから重視すべき点について 

(3) 「第 3期計画」策定について 

(4) 地区との関わり方について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 市営バスの運行

について 

1 来年度からの市営バス契約に伴う見直しに

ついて伺う 

(1) アンケート結果における市民の要望は何か 

(2) 路線、車両などの見直しについて 

(3) 市民への周知について 

7 1番 

小山 大地 

（一問一答） 

1 最上川水系流域

治水プロジェク

トについて 

1 プロジェクトにおける本市の役割について 

(1) 「氾濫をできるだけ防ぐ・減らすための対

策」に関して、河川区域での対策工期中の

ソフト面における対応を伺う 

(2) 「被害の軽減、早期復旧・復興のための対

策」に関して、昨年 7 月豪雨の教訓を生か

した対応で、新規及び改善点を伺う 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 次の世代へ引き

継ぐ魅力ある村

山市の実現のた

めに 

1 第 5次総合計画の基本理念である「次の世

代へ引き継ぐ魅力ある村山市を創る」を実

現するためには、妥当性のある計画を基

に、誠実な姿勢で持続可能な発展を遂げる

必要がある 

(1) 令和 6 年度における目標人口は 23,100 人

である 計画の妥当性も含めて、目標達成

に向けて今すべきことは何か 市長の見解

を伺う 

(2) 農業委員会委員の選出に関して、市の対応

には誠実さが感じられず、「次の世代へ引き

継ぐ魅力ある村山市を創る」というスロー

ガンを掲げるに値しない恣意的な姿勢であ

る 恣意的な姿勢（不誠実）は組織の衰退

を招き、市の持続可能な発展を阻害する要

因となるが、市長の見解を伺う 



（質問予定日 6月 17日） 

 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

8 3番 

髙橋 卯任 

（一問一答） 

1 駅西エリア（国

道 13号以西）開

発について 

1 東北中央自動車道開通が近付いているが、

その利用者の取り込みが重要と考える 

(1) 駅西エリアに期待するものは何か 

(2) 駅西エリアの整備状況について 

(3) 駅西エリアへの商工業施設などの誘致状況

について 

(4) 自動車道利用者取り込み策について 

市 長 

関係課長 

2 新型コロナウイ

ルス感染症への

対応について 

1 今後予定されているワクチン接種を円滑に

進めるためにも、本市における接種の進め

方を明確にしておくべきと考える また、

長引いているコロナ禍により疲弊している

各事業者への今後の対応について 

(1) 64歳以下のワクチン接種の進め方について 

(2) 余剰ワクチンの取り扱いについて 

(3) ワクチン休暇の導入について 

(4) 市内事業者への経済的支援について 

9 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 「生理の貧困」

問題について 

1 生理を、誰もが安全で健康に過ごすことが

できる人権問題ととらえ、対応を求める 

(1) 生理用品の無料提供や小中学校のトイレに

生理用品を常備することについて 

(2) 村山市の小中学校において、生理の貧困を

どう把握し対応しているか 

(3) 生理に関する教育とジェンダー教育につい

て 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 東京五輪・パラ

リンピックにつ

いて 

1 東京五輪・パラリンピックの今夏での開催

中止について 

(1) パンデミック下での五輪は開催中止すべき

と考えるが、ホストタウンとしての対応に

ついて 

(2) 感染防止対策や職員、ボランティアの体制

について 

3 アシスト村山西

部産業廃棄物処

分場の拡張工事

について 

1 住民の声を十分に尊重するとともに、自然

豊かな村山市の将来を考えて県に意見を 

(1) 設置許可に必要な住民の「同意」について 


